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NFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
FOMENTO A LOS VALORES CÍVICOS 
Por Laura Valdelamar 
El presidente municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero, encabezó el inicio del programa “Fomento a los 
valores  cívicos”,  el  cual  arrancó en  la  escuela  secundaria  técnica número 34 de  la  comunidad de  San Rafael. Ante  el 
personal docente y los más de 150 alumnos del plantel, el acalde señaló que cada lunes se visitarán semanalmente las 
diferentes escuelas del municipio para rendir  los honores a  la bandera y conocer  las necesidades de las  instituciones 
educativas. (N p.4) 
 
PROPONE MARCOS REGULAR COLORES 
Por Aimée Pacheco 
El Diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega llevará al Congreso una iniciativa para regular el uso de colores 
de partidos políticos en bienes muebles o inmuebles de los tres órdenes de gobierno, así como en los logotipos de estos. 
Se  trata de  la  Ley General que Regula  la Utilización de Colores  y  Símbolos  en Bienes Destinados al  Servicio Público, 
indicó el diputado quien aseguró que en su propuesta se contempla que se prohíba el uso de los recursos públicos y que 
los gobiernos entrantes cambien de imagen cada tres o seis años. (DQ p. 5)  
 
APOYAN DOS MIL JÓVENES A MORENA 
Por Claudio Osornio 
Al  menos  dos mil  jóvenes  queretanos  se  han  sumado  a  las  filas  de  la  corriente  nacional  de  izquierda  denominado 
Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  la  cual  pretende  convertirse  en  un  partido  político  nacional  y 
participar activamente para  la Presidencia de  la República en el año 2018, destacó Aldo Rodríguez Martínez. “Somos 
poco más de dos mil jóvenes los que de alguna manera somos fundadores de Morena en Querétaro”. (AM p. 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
EX ALCALDES GANAN LAS DIRIGENCIAS PANISTAS 
Por Ana Cristina Alvarado 
Se renovaron cuatro dirigencias municipales: Colón –Luis de León‐, Amealco –Joel Jiménez‐, Jalpan –Antonio Monrroy‐ y 
Peñamiller –Narciso Aguilar‐. El próximo domingo se renovarán las dirigencias de Ezequiel Montes y la del municipio 
de  Querétaro.  Los  resultados  serán  ratificados  por  el  Comité  Directivo  Estatal  pues  cualquier  contendiente  que  no 
resultó  favorecido  con  la  votación  tiene  hasta  el  viernes  para  presentar  algún  tipo  de  impugnación  como  derecho 
vigente. (N‐Síguelo p.5) 
 
MARMOLEJO TIENE DOS VOTOS SEGUROS: CORREA Y CANO 
Por Luz María Rodríguez 
El  diputado  Apolinar  Casillas  dijo  firmemente  y  desde  el  principio  “Yo  apoyo  a  Valentín  Barbosa”.  Por  su  parte  el 
diputado  Enrique  Correa  después  de  excusas  y  su  explicación  aceptó  apoyar  a  su  compañera  de  curul  la  diputada 
Beatriz Marmolejo. En cuanto al diputado Alejandro Cano se le vio en el registro de su compañera Beatriz Marmolejo; el 
diputado Alejandro Delgado no se vio por ningún registro pues eran los días en que visitó la biblioteca de Washington, 
pero ha manifestado su apoyo a Miguel Parrodi. (N –Síguelo p. 5)  
 
CONTINÚA PAN RENOVACIÓN DE DIRIGENCIAS MUNICIPALES 
Por Aimée Pacheco 
El dirigente estatal del PAN,  José Luis Báez Guerrero, dio a  conocer el  resultado de  las Asambleas  realizadas para  la 
renovación  de  las  dirigencias  de  los  Comités  Directivos Municipales  de  Colón,  Amealco  de  Bonfil,  Jalpan  de  Serra  y 
Peñamiller.  



  
MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2012 

 

2 
 

En  Colón  el  nuevo  dirigente  es  Luis  de  León,  quien  ganó  con  el  38  por  ciento  de  la  votación  en Amealco  de  Bonfil, 
corresponde  a  Joel  Jiménez  que  ganó  con  el  39  por  ciento  de  la  votación,  en  Jalpan  de  Serra  resultó  electo Antonio 
Monroy con el 50.9 por ciento y en Peñamiller, Narciso Aguilar que obtuvo 50.5 por ciento de la votación. (DQ p. 4) 
 
RENOVARÁN COMITÉ MUNICIPAL DEL PAN EL DOMINGO  
Por Alejandro Caballero 
El próximo domingo el Comité Municipal del PAN estará cambiando de presidente y también de miembros de su Comité 
Directivo, el cual es comandado actualmente por José Luis Sáinz Guerrero. El domingo en punto de las 9:00 hrs., en el 
Centro de Negocios de la UAQ,  iniciará el Consejo de este partido el cual se espera que se prolongue todo el día y en 
donde  estarán  desahogando  diversos  puntos  de  su  agenda  partidista  entre  los  que  destaca  la  elección  del  nuevo 
presidente del Comité Municipal de ese partido. Los candidatos  inscritos para contender por este cargo son  la actual 
diputada  local  y  ex  delegada  de  Santa  Rosa  Jáuregui,  Beatriz  Marmolejo;  el  ex  regidor  síndico  en  el  municipio  de 
Querétaro durante la administración de Francisco Domínguez Servién y Carmelita Zúñiga, Miguel Parrido Espinosa y el 
ex  secretario  particular  de  la  ex  presidenta  municipal  Carmelita  Zúñiga  y  ex  encargado  de  logística  en  las 
administraciones panistas, Valentín Barbosa. (PA, 4A) 
 
RECLAMA AGUILAR A GARCÍA: “EL TSJ NO SE PUEDE PARTIDIZAR” 
Por Ana Cristina Alvarado 
El diputado Marcos Aguilar cuestionó que el magistrado Salvador García se haya manifestado por la denuncia en contra 
del diputado Ricardo Carreño. Por tal razón fue que Marcos Aguilar hizo un llamado al pleno del TSJ para que sancione  
ejemplarmente al magistrado y evite realizar prácticas que pongan en riesgo un juicio de esa naturaleza.  
INICIATIVA 
El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega anunció la presentación de la iniciativa de Ley General que Regula la 
Utilización de de Colores y Símbolos en Bienes Destinados al Servicio Público, la cual se presenta hoy ante la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión. (N‐Síguelo p.5) 
 
CALIFICA BOTELLO POSITIVA RELACIÓN PANQUERÉTARO  
Por Francisco Hernández 
El  Legislador  destacó  la  disposición  que  hubo,  sobre  todo  en  los  últimos  años  de  Felipe  Calderón  Hinojosa  para 
colaborar  con  Querétaro,  sin  importar  distingos  partidistas,  pues  se  consolidaron  obras  importantes  que  hoy 
mantienen  al  Estado  como  uno  de  los  pioneros  en materia  económica.  “Ahí  están  los  saldos  positivos,  ha  sido  una 
relación muy importante para con Querétaro. Es más, el propio Gobernador José Calzada ha estado disfrutando parte de 
esos 12 años, tres de ellos al Gobierno Federal, donde se han visto cristalizadas importantes obras de carácter federal, 
como lo son los distribuidores en la capital y la zona metropolitana y también la puesta en operación del acueducto II 
que viene a dar sustento al agua potable a la zona metropolitana y el aeropuerto internacional que hoy está rindiendo 
sus frutos”, indicó. (AM web) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO ANALIZA TIPO PENAL DEL FEMINICIDIO 
Por Norma Ayala 
Diputados del Congreso  local hacen un análisis  técnico sobre establecer el  feminicidio en el Código Penal del estado 
como un delito autónomo, pues consideran que, de ser así, se corre el riesgo de que el delincuente quede en libertad o 
se ampare ante la falta de elementos que prueben que cometió el asesinato por odio al sexo femenino. De acuerdo con 
el presidente de la mesa legislativa, Braulio Guerra Urbiola, también se contempla que este delito pueda considerarse 
como una agravante dentro del homicidio y de esta manera endurecer las penas cuando la víctima sea mujer. (EUQ, 4A) 
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UNANIMIDAD EN TORNO A REFORMA PENAL 
Por Redacción 
La  comisión  de  puntos  constitucionales  de  la  LVII  legislatura,  informa  que  las  observaciones  emitidas  por  los 
municipios del  estado,  a  la  iniciativa de  ley que  reforma el  código penal  fueron a  favor,  por  lo que  integrarán dicho 
documento que  les será enviado nuevamente para que sea analizado y a su vez  tendrán 5 días para hacer  llegar sus 
consideraciones, mismos que  serán analizados para  replantear  el  contenido del  documento.  El  diputado  loca, Marco 
Antonio León Hernández, dijo que no llegó ninguna observación en contra por lo que el dictamen será integrado en la 
orden del día de la próxima sesión, para someterlo a consideración del Pleno. (EUQ, 4A) 
 

PODER EJECUTIVO 
ENTREGAN CENTRO DE JUSTICIA 
Por Diego Armando Rivera 
José Calzada anunció que en conjunción con los poderes Legislativo y Judicial presentarán un paquete de reformas en 
beneficio de las mujeres. Arsenio Durán explicó que en este proyecto se suman esfuerzos y voluntades para asistir de 
manera  integral  a  las mujeres.  Para  la  construcción  del  edificio  se  invirtieron  4 millones  185 mil  pesos  y  en  él  hay 
personal de diferentes áreas para dar una atención íntegra a las víctimas, además contará con una estancia, dormitorio 
y  sanitarios.  Autoridades  estatales  y  municipales  entregaron  el  Centro  de  Justicia  para  las  Mujeres  del  Estado  de 
Querétaro,  mediante  el  cual  se  buscará  atender  a  las  mujeres  de  manera  integral  para  evitar  que  deambulen  por 
distintas instituciones para que sean atendidas adecuadamente, indicó el Procurador Arsenio Durán Becerra. (AM web) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PROPONEN DEBATIR EL HOY NO CIRCULA 
Por Lorena Sandoval  
El Instituto Metropolitano de Planeación debe ser el encargado de llevar a cabo el análisis correspondiente al programa 
Hoy  no  circula  y  se  debe  esperar  a  ver  si  debe  o  no  ser  implementado,  señaló  el  presidente  municipal  capitalino, 
Roberto  Loyola  Vera.  Manifestó  que  la  iniciativa  de  llevar  a  cabo  o  no  el  programa  en  la  zona  metropolitana  de 
Querétaro es bienvenida, pero dejó en claro que es el Instituto Metropolitano el que debe analizar la propuesta. (EUQ, 
6A) 
 
NO HAN DADO DE BAJA A POLICÍAS ASALTANTES 
Por Oscar Aguilar 
Los  policías  municipales  que  participaron  en  el  intento  de  robo  a  la  camioneta  del  programa  Oportunidades  en  la 
carretera de la comunidad de Pie de Gallo, perteneciente a la delegación Santa Rosa Jáuregui, aún no han sido dados de 
baja,  informó el  titular de  la dependencia,  Juan Marcos Granados Torres.  “Son delincuentes,  todavía  la  justicia no  los 
juzga  sin  embargo  la  policía  y  la  corporación  ya  manifestó  su  indignación  dentro  de  estos  reprobables  actos, 
independientemente del nivel de coparticipación que tengan estas personas”. (EUQ) 
 
DA RLY 5 MILLONES EN BECAS A ALUMNOS 
Por Patricia Vázquez 
Con una inversión de 4.9 millones de pesos el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregó un total 
de 2 mil 296 becas a estudiantes de nivel secundaria,  preparatoria y licenciatura de la capital. La entrega de incentivos 
económicos se  llevó a cabo en el Auditorio  Josefa Ortiz de Domínguez en donde el alcalde estuvo acompañado de su 
esposa, presidenta del Sistema Municipal DIF, Lucy Huber, autoridades en el rubro educativo, así como el secretario de 
Desarrollo Social Municipal, Erik Osornio Medina. (PA, 1A) 
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EX FUNCIONARIOS ACLARARÁN ANOMALÍAS EN SJR: CONTRALORÍA 
Por Martha Romero 
La contralora municipal de San Juan del Río, Noemí Escamilla, adelantó que la mayoría de las observaciones detectadas 
de la pasada administración municipal serán subsanadas luego de las contestaciones que ex funcionarios han hecho a 
las  inconsistencias  resultantes  del  proceso  de  entrega‐recepción.    Fue  en  octubre  cuando  la  contralora  municipal 
informó que fueron 200 observaciones las detectadas durante el proceso de entrega‐recepción y cuyas faltas en algunos 
casos ameritaban hasta inhabilitaciones de ex funcionarios, que no solventaran las inconsistencias. (EUQ, 4A) 
 
VIGILAN ARRIBO DE MIGRANTES A JALPAN 
Por Norma Ayala 
El municipio de  Jalpan de Serra ya  reporta  la  llegada de migrantes, por  lo que espera que a mediados de diciembre 
arriben a la demarcación cerca de mil jalpanenses que dejarán una derrama económica de 400 mil dólares, esto por los 
recursos que traen de Estados Unidos. Saúl Trejo, presidente municipal de  Jalpan,  informó que para  la  llegada de  los 
paisanos  a  tierras  queretanas,  principalmente  a  la  región  de  la  sierra,  se  cuentan  con  operativos  de  vigilancia,  en 
coordinación con los municipios de la Pinal de Amoles, y San Joaquín, que están verificando el paso que atraviesan los 
ciudadanos a sus municipios. (EUQ) 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NO HABRÁ AUMENTO A MÍNIMOS 
QUEDA QUERÉTARO EN LA ZONA “B” 
Por Luis del Toro 
A partir de hoy y de acuerdo a la publicación en el Diario Oficial de la Federación, la zona “C” se subsume en la zona “B” 
de manera  que  ya  sólo  habrá  dos  zonas;  la  “A”  y  la  “B”,  quedando  Querétaro  en  la  segunda,  por  lo  que  no  tendrá 
incremento  en  el  salario  mínimo.  Lo  anterior  fue  informado  ayer  por  Alejandro  López  Manzano,  Director  de  la 
Asociación de Ejecutivos en Relaciones Industriales, quien señaló que ello no implica que retabulación salarial: “no hay 
incremento de salarios mínimos, sólo es un reclasificación”. (N p.1) 
 
CAMPESINOS SE QUEJAN DE ACOSO DE FEDERALES 
Por Martha Romero 
Al menos 53 ejidatarios denunciaron que elementos de la Policía Federal hostigan y abusan de productores del campo 
en San Juan del Río en su tránsito por la autopista México‐Querétaro y la carretera 120 en su tramo San Gil‐Amealco. 
Los  ejidatarios  aseguraron que  son víctimas de  sobornos por parte de  los oficiales,  quienes  les  argumentan que  sus 
cargas de forraje o ganado, invaden carriles o exceden pesos. (EUQ, 1A) 
 
AUMENTA VENTA DE AUTOS, DICE AMDA 
Por Marittza Navarro 
Con una meta de alcanzar los 24 mil autos colocados en 2012, en Querétaro la venta va a la alza, de acuerdo con datos 
de la Asociación Mexicana de Distribución de Vehículos Automotores (AMDA). El presidente de la AMDA en Querétaro, 
Francisco Fernández García, recordó que al tercer trimestre la venta total se ubicó en 19 mil 192, con la expectativa de 
cerrar con 24 mil vendidos. (EUQ, 1A) 
 
EL ESTADO, PRIMER LUGAR EN ISN: INDETEC 
Por Juan José Arreola 
El estado de Querétaro cuenta con la mayor eficiencia del país para recaudar el Impuesto Sobre Nómina (ISN), pues se 
estima logre recibir 90% de su potencial estimado para este año; es decir, obtendrá 733 millones 110 mil 008 pesos, de 
784 millones 037 mil 150 pesos posibles. Lo anterior es consignado en el estudio  llamado Bajo aprovechamiento del 
Impuesto Sobre Nóminas: Una oportunidad para las entidades federativas, realizado por el consultor e investigador de la 
Dirección  del  Instituto  para  el  Desarrollo  Técnico  de  las  Haciendas  Públicas  (Indetec),  Íber  Neftali  Olivera  Sánchez. 
(EUQ, 1A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por  Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.‐ DE MALA NOTA. Auténticos "pájaros de cuenta" resultaron ser 6 "valets parking" del restaurante "Port 
7" de Calzada de Los Arcos. Los  "angelitos"  saqueaban  los automóviles de  la  clientela,  robaban objetos personales y 
hasta  sustrajeron  cheques  y  falsificaron  firmas.  O  sea,  se  llevaban  hasta  las  macetas.  Para  colmo,  cobraban  por  el 
servicio. El dueño del lugar es el regidor Armando Rivera Castillejos, aquel que prometía más seguridad. TERROR. Unas 
maestras de primaria que llevaron a sus alumnos al edificio de la Secretaría de Educación para conocer el recorrido de 
"Mitos y Leyendas", se quedaron con las ganas de conocer la de La Inquisidora Margarita Cruz y su maquiavélico "Mini 
Mí" que, dicen, de vez en cuando se aparece por el lugar. (DQ p. 1) 
  
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
Querétaro, Qro.‐ El tema de las mujeres y la diferente problemática que enfrentan en Querétaro en las últimas semanas 
ha cobrado mucha importancia y es que el asunto ya es abordado desde diferentes foros y declaraciones. El tema de las 
mujeres  desaparecidas  en  nuestro  Estado  ha  tomado  relevancia  por  las  cifras  que  arroja;  la  directora  del  Instituto 
Queretano de la Mujer, María de Lourdes Alcántara de la Torre, reportó 48 casos de mujeres desparecidas en nuestro 
Estado. Dio a conocer la cifra en el marco del Día Internacional contra la Violencia hacia la Mujer. La Procuraduría de 
Justicia y  la Comisión de Derechos Humanos en Querétaro difieren en sus datos de mujeres desaparecidas y el delito 
denunciado ante la autoridad. Lo cierto es que, sea la cifra que sea, una mujer desparecida y/o violentada es un asunto 
que se tiene que atender. Recientemente una legisladora en Querétaro subió el tema del "feminicidio" a la tribuna de la 
legislatura local; Eunice Arias propuso una pena de hasta 50 años de cárcel para el delito, reformando el Código Penal 
para tipificar como delito el "feminicidio"; busca agravar el asesinato de mujeres motivado por razones de género. La 
educación, los usos, costumbres y el patriarcado sin duda afectan en mucho la problemática que enfrentan las mujeres y 
es increíble que en estos tiempos se siga hablando de medidas especiales para proteger al género femenino, ante una 
sociedad que no madura en ese sentido que sigue atada a atavismos. Una paso adelante en la cultura de la protección a 
los  derechos  de  las mujeres  se  estableció  ayer  cuando  el  gobernador  del  Estado,  José  Calzada  Rovirosa,  entregó  el 
Centro de Justicia para las Mujeres, el cual tiene la finalidad de salvaguardar la integridad y velar por el respeto de los 
derechos de las mujeres, así como concentrar todos los trámites legales y atención que se requiera; el Centro de justicia 
cuenta, entre otras áreas, con Ministerio Público, Oficina del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia; 
Oficina de Enlace del Tribunal Superior de Justicia; Oficina de Asistencia a la Víctima; Area de Atención Médica; Area de 
Atención Psicológica; Area de Trabajo Social; estancia, dormitorios y sanitarios con regadera. Ayer el gobernador aclaró 
el  panorama y  allanó  el  camino para  avanzar  en  el  tema de  las mujeres  y  su protección:  "hemos acordado el  Poder 
Ejecutivo, el Poder Legislativo y el Poder Judicial, que esta semana estaremos presentado un paquete de propuestas de 
reformas a la ley en materia de "feminicidio", de trata de personas y también detenciones, para que las mujeres se vean 
más  protegidas  en  la  ley  y  también  en  los  hechos  contundentes  por  parte  de  la  autoridad".  Los  pasos  que  las 
autoridades vayan dando en  la protección de  las mujeres deben de  ir muy de  la mano con  las acciones que desde  la 
sociedad  civil  se  emprendan.  DE  REBOTE.  En  el  regreso  del  PRI  al  protagonismo  Nacional,  Estatal  y  Municipal  las 
instalaciones  les  han  quedado  chicas  y  es  que  lo  que  sobran  son  los  apuntados  para  todos  los  eventos. 
adanolverar@yahoo.com.mx (DQ p.1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
PAN DEL FUTURO. BEATRIZ MARMOLEJO  y MIGUEL PARRODI  reeditarán  este  fin  de  semana  la  lucha  entre  los  dos 
grupos dominantes del PAN, en la búsqueda de la presidencia del Comité Municipal capitalino, de cara al 2015.Hay un 
tercero en discordia, VALENTÍN BARBOSA, para rellenar la terna, pero la pelea real está entre los dos primeros. O, dicho 
de otro modo, entre ARMANDO y PANCHO. Agua fría y PAN caliente nunca hicieron buen vientre. (PA, 1A) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Muere el gobierno de Felipe Calderón. Pasando revista: Sabino. Muriendo. El gobierno de Felipe Calderón Hinojosa vive 
sus  últimas  horas.  Agonizante,  con  cincuenta,  setenta,  cien mil muertos  por  su  guerra  contra  el  narcotráfico,  pocos 
empleos bien remunerados, el bolsillo de millones de familias roto, como roto está el sistema de salud, llega a su fin. Son 
muchos los saldos, demasiadas cuentas pendientes de un Presidente que termina en el éter, con uno de sus principales 
colaboradores,  Genaro  García  Luna,  con  sospechosas  relaciones  y  grandes  negocios  en  la  Florida.  Así  concluye  el 
“Presidente del empleo” seis años que iniciaron turbulentamente y concluyen de peor manera. Eso sí, debe reconocerse, 
con la situación macroeconómica sólida, pero de manera opaca en el manejo de los recursos excedentes en Pemex. Se va 
Felipe Calderón a Estados Unidos, donde le brindarán protección. Que dará clases en alguna universidad, mientras se 
calman  las  aguas del  narcotráfico.  Y  llega Enrique Peña Nieto.  Este  sábado protestará  ante  el  Congreso de  la Unión. 
Todos  los  intereses del  país  alineados  en pro de  la  nueva  era  tricolor. Que  ya  aprendieron,  dicen  los  cercanos  al  ex 
gobernador mexiquense. Que ya no cometerán los errores del pasado. Eso esperamos los mexicanos. Será, así se tiene 
planeado, un acto sobrio, que durará 15 minutos entre la llegada de Peña Nieto y la entrega de la banda presidencial. 
Será Jesús Murillo Karam quien la reciba de Felipe Calderón y la entregue a Enrique Peña que, para esas horas, ya habrá 
nombrado a su gabinete. Y comenzará una nueva etapa. Sabremos si, bajo  la manga, el mexiquense tiene preparadas 
sorpresas en su equipo de trabajo. Si dará golpes espectaculares contra el establishment de la nación. Si se revelará ante 
los grupos de poder. Falta poco para conocer de qué está hecho este personaje con verdaderos amigos en Querétaro. 
Más de uno, me dicen, estrenará oficina en el Distrito Federal. CASA DE GOBIERNO Por lo pronto. Roberto Loyola 
Vera estuvo este fin de semana en Peñamiller. Ante los demás alcaldes priístas del estado y las estructuras de su partido 
encabezado  por  Jorge  García  Quiroz,  demandó  llevar  a  todos  los  rincones  de  Querétaro  el  plan  de  trabajo  de  José 
Calzada Rovirosa y reiteró el compromiso de hacer un gobierno honesto y cercano a la gente, como ha sido la política 
social  del  gobernador  José  Calzada  Rovirosa.  “No  podremos  encontrar  el  éxito,  si  no  logramos  de  la  mano  de  los 
queretanos  transformar  su  condición de vida,  de una manera  eficiente  y oportuna;  lo que  la  ciudadanía merece  son 
resultados  que  satisfagan  sus  necesidades  más  prioritarias”.  En  la  ceremonia,  en  la  que  estuvieron  presentes 
presidentes municipales de Peñamiller, Colón, Jalpan, Tequisquiapan y Pedro Escobedo, Roberto Loyola reconoció que 
el 1 de diciembre comenzará una nueva etapa para la vida de los mexicanos, “a partir de que tengamos un alineamiento 
político en el servicio público de este país, encabezado por quien será el próximo Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto”. Clarito.  GALERÍA LIBERTAD  Incansable. La apreciada Aracely Ardón  invita al Concierto de Navidad con el 
Coro y la Orquesta Infantil del Conservatorio José Guadalupe Velázquez. La cita es el 5 de diciembre a las 19:30 en el 
templo de Santa Clara. Los niños estarán dirigidos por el maestro Erick Escandón. Lleve sus 100 pesitos de donativo. 
Ahí estaremos. OÍDO EN EL 1810 Maletas. Van y vienen las apuestas en torno a quién sí y quién no se va al equipo de 
Enrique Peña Nieto. Dentro de las quinielas, varios anotan a Jorge López Portillo Tostado, secretario de Gobierno, con 
un espacio seguro al  lado del  futuro secretario de Hacienda y Crédito Público. En tanto, López Portillo Tostado sigue 
despachando tranquilamente –es un decir‐ en sus oficinas del Andador 5 de Mayo. Mmmmm. ¡PREEEPAREN! Firmes. 
Todos  bañaditos,  los  secretarios  de  José  Calzada  y  los  presidentes  de  los  Poderes,  arribaron  a  la  Plaza  de  Armas. 
Primero,  los Honores a  la Bandera con el Ejército Mexicano como  invitado especial. Ahí, el general de brigada, Ángel 
Prior, presentó la exposición “Conoce a tu Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos 2012”. Para tal efecto, en la plancha de la 
Plaza de todos los queretanos se montaron 107 fotografías. El valor de las fuerzas armadas y su papel en la protección 
de  la  soberanía  nacional,  además  de  los  problemas  internos  con  la  delincuencia  organizada  son  retratados  en  esta 
muestra. Visitémosla. ¡AAAPUNTEN! Expectación.  José Calzada Rovirosa desayunará hoy con los 25 diputados a  la 
LVII Legislatura, en –dicen‐ un gesto de cortesía. El encuentro, especulan algunos de los convocados, podría tener tres 
propósitos:  1)    Acercamiento  institucional.  2)    Cabildear  el  presupuesto  estatal  2013.  3)    Hacer  un  anuncio 
trascendente. Este armero considera naturales los dos primeros, en el marco de la colaboración entre poderes y por la 
negociación de los recursos para el año próximo. Fuentes cercanas al Congreso aseguran que la fecha para resolver el 
presupuesto  es  el  próximo  13  de  diciembre.  Sin  embargo,  les  llama  la  atención  que  este  desayuno  con  el  jefe  del 
Ejecutivo se programe justamente a unos días de la toma de posesión del nuevo Presidente de la República y a tres del 
anuncio  de  su  gabinete.  Y  es  que  el  nombre  de  José  Calzada  Rovirosa  (hombre  cercano  al  nuevo  Sol)  ha  sido 
mencionado desde hace meses en diversas quinielas, a pesar de que el gobernante queretano ha dicho una y otra vez 
que permanecerá aquí hasta el último día de su sexenio. Tic tac.  
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¡FUEGO! Última hora. Que corrió como reguero de pólvora: el tema del desayuno entre el Legislativo y el gobernador 
José Calzada es, entre otros, ¡agenda común! Sí, mi agenda es la misma del gobernador, sobre todo si tiene que ver con 
el nuevo gobierno, dijo un avezado legislador tricolor. No coman ansias. (PA, 2A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: REFORMAS PRO MUJER 
Por  Heidy Wagner  
Querétaro, Qro.‐ En el  transcurso de esta semana  los poderes Ejecutivo, Legislativo y  Judicial presentarán de manera 
conjunta un paquete de propuestas de reformas de ley en materia de feminicidio, trata de personas y pensiones para 
que  las  mujeres  se  vean  más  protegidas  tanto  en  la  legislación  como  en  los  hechos  contundentes  por  parte  de  la 
autoridad, anunció el gobernador José Calzada Rovirosa durante la inauguración del Centro de Justicia para las Mujeres 
del Estado de Querétaro. El mandatario admitió que si bien en los  indicadores nacionales Querétaro ha avanzado, un 
agravio contra una mujer significa una agresión en contra de nuestra sociedad, "tenemos que dejarlo muy claro, no hay 
equidad todavía en el ámbito laboral, no obstante que la mujer signifique el 52 por ciento de la fuerza laboral y de las 
ideas  del  estado  de  Querétaro,  únicamente  representa  el  38  por  ciento  del  ingreso,  somos  inequitativos  e  injustos 
también  en  el  ingreso que perciben  las mujeres".  Por  lo  tanto,  dijo,  independientemente de  fortalecer  los  apartados 
jurídicos y las funciones de procuración de justicia es necesario que la protección hacia las mujeres empiece desde los 
hogares,  porque  subrayó,  quien  agravia  a  una  mujer  agrede  a  la  sociedad,  "tenemos  que  darles  oportunidades, 
animarlas para que salgan adelante con posiciones laborales, con oportunidades para estudiar".  En esta ceremonia el 
mandatario destacó que el paquete de propuestas de reformas de ley que en breve presentarán conjuntamente los tres 
poderes del Estado tiene la finalidad de proteger a las mujeres y significa un compromiso por parte de la autoridad para 
lograr  avances  sustantivos  en  esta  materia.   "Puedo  asegurar  que  esta  es  una  de  las  reformas  más  significativas  y 
contundentes que podemos llevar a cabo como sociedad, nosotros como gobierno tenemos una función, tenemos una 
responsabilidad y tenemos una obligación y esto es aplicar la ley y cuidar la integridad de las mujeres en el estado de 
Querétaro,  pero  como  sociedad  tenemos  todavía  una  responsabilidad mucho más  importante que  empieza  en  casa", 
expuso. Por su parte el procurador del Estado, Arsenio Durán Becerra, detalló que con una inversión de 4 millones 185 
mil  377.99  pesos  este  Centro  de  Justicia  cuenta  con  oficinas  del  Ministerio  Público,  del  Sistema  Estatal  DIF 
(Procuraduría de  la Defensa del Menor y  la  Familia), del  Instituto Queretano de  las Mujeres,  de Enlace del Tribunal 
Superior de  Justicia del Estado,  Sala de Usos Múltiples  y Participación Ciudadana, Oficina de Asistencia a  la Víctima, 
Area de Atención Médica, Area de Atención Psicológica, Area de Trabajo Social, estancia y dormitorios.  "Este Centro de 
Justicia  para  las  Mujeres  tiene  la  finalidad  de  concentrar  bajo  un  mismo  techo,  servicios  que  prestan  instancias 
gubernamentales  y  asociaciones  de  la  sociedad  civil,  de  forma  concentrada  e  integral,  incrementando  el  acceso  a  la 
justicia  así  como  la  posibilidad  de  rehacer  su  vida  conforme  a  los  apoyos  jurídicos,  psicológicos,  sociales,  de  salud, 
capacitación,  asistenciales  y  de  empoderamiento  económico",  explicó.  Durán  Becerra  aseguró  que  este  centro 
corresponde a un conjunto de acciones pensadas con anterioridad: "La creación de este centro no responde a una moda, 
tiempo o novedad circunstancial, sino que forma parte de acciones que se vienen realizando desde hace varios años". 
Cabe destacar que de acuerdo a cifras oficiales en el Estado de Querétaro viven 940,628 mujeres, de las cuales el 65.8 
por  ciento  son mayores  de  15  años  y  han  reportado  haber  sido  víctimas  de  alguna  forma  de  violencia  (de  pareja, 
familiar, comunitaria, laboral y/o escolar), y el 34.3 por ciento reportó violencia en los últimos 12 años.  Por ello es que 
se implanta en el estado de Querétaro, un modelo de atención para este grupo prioritario, con las características de ser 
intersectorial, integral, interdisciplinario, secuencia, interinstitucional y especializado en delitos de género. Finalmente, 
es importante decir que durante esta ceremonia fue nombrada Ana Luisa Sánchez Aguilar como coordinadora general 
del  Centro  de  Justicia  para  las  Mujeres,  instalaciones  ubicadas  en  prolongación  Pasteur  Sur  997,  en  la  colonia 
Fraternidad de Santiago. (DQ principal) 
 
N: JUSTICIA A LA MUJER  
REFORMAS PARA SU DEFENSA 
Por Luis del Toro 
El  gobernador  José  Calzada  Rovirosa  anunció  un  paquete  de  propuestas  entre  los  poderes  Ejecutivo,  Legislativo  y 
Judicial, con el que se hará frente al feminicidio, la trata de personas y las detenciones. (N p.1) 
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AM: ABRIRÁN EN UNA SEMANA 3 CARRILES EN LOS ARCOS 
Por Liliana Gutiérrez 
El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, dio a conocer que las obras del “Gran Paso 
Acueducto” van adelantadas y el primer cuerpo con tres carriles será abierto a partir de la siguiente semana, aunque 
estaba programado para enero en el programa dado a conocer a  los queretanos.  “Llevamos (un avance del) 65 en el 
Gran  Paso  Acueducto,  con  un  buen  ritmo,  derivado  de  este  buen  ritmo  en  los  próximos  días  se  abrirá  este  primer 
cuerpo  a  tres  carriles,  únicamente  esta  semana  son de  trabajos  fuertes  y  la  siguiente  semana  estaremos  esperando  
abrirlo  en  cualquier  momento”,  adelantó  Chufani.  Tras  las  jornadas  en  las  que  han  participado  alrededor  de  550 
trabajadores, Chufani Abarca, destacó que la obra podrá estar concluida caso dos meses antes de lo esperado, por lo que 
podría será finales de enero cuando esté al 100 por ciento la obra que permitirá mejorar el flujo vehicular en Bernardo 
Quintana. (AM principal)  
 
PA: PROTECCIÓN A MUJERES 
Por Carolina Sánchez 
El  gobernador  de  Querétaro,  José  Calzada,  anticipó  que  los  tres  poderes  del  Estado  presentarán  un  paquete  de 
iniciativas a favor de la mujer, leyes más severas que combatan el feminicidio y la trata de personas. En el marco de la 
entrega del  Centro de  Justicia  para  las Mujeres del  Estado de Querétaro  ‐cuya  inversión  alcanzó  los  4.1 millones de 
pesos‐  el mandatario  advirtió  que  aún  falta mucho  por  hacer  para  que  exista  una  equidad  real  en  la  entidad.  Para 
coordinar  este  Centro  de  Justicia,  el  gobernador  nombró  a  Ana  Luisa  Sánchez  Aguilar.  “Hemos  acordado  el  Poder 
Ejecutivo, el Poder Legislativo y el Poder Judicial presentar un paquete de propuestas, de reformas a la ley en materia 
de feminicidio, de trata de personas y también de pensiones para que las mujeres se vean más protegidas en la ley y 
también  en  los  hechos  contundentes  por  parte  de  la  autoridad”.  Entregar  este  paquete  a  la  LVII  Legislatura  es  un 
compromiso que se tiene a fin de lograr avances sustantivos en esta materia; para cuidar y proteger a las mujeres, dijo 
Calzada Rovirosa. “Seamos portadores de ese mensaje, en el sentido de cuidar a nuestras mujeres. Reitero, a nuestra 
esposa,  darles oportunidades y  respetarla;  a nuestras hijas,  darles oportunidades,  respetarlas  y motivarlas para que 
salgan  adelante,  (…)  para  lograr  un  Querétaro  Sustentable,  un  Querétaro  coincidente  y  un  Querétaro  en  el  cual  se 
respire progreso”. Por  su parte,  la secretaria  técnica de  la  Junta de Gobierno del  Instituto Queretano de  las Mujeres, 
María de Lourdes Alcántara de la Torre, abundó en los avances que ha presentado Querétaro en materia de reducción 
de violencia contra las mujeres. “En la última encuesta nacional de la dinámica de los hogares 2011, recién presentada 
en julio de este año por el INEGI, nos muestra (…) que en Querétaro los índices de violencia se redujeron notablemente 
del  37  por  ciento  al  20,  bajando  17  puntos  porcentuales  en  violencia  laboral  y  9  puntos  en  violencia  de  pareja;  no 
obstante,  los  retos  son  enormes  para  garantizar  plenamente  a  las mujeres  una  vida  libre  de  violencia”.  Ubicado  al 
interior de  la Agencia del Ministerio Público VI,  en Prolongación Pasteur Sur #997 Colonia Fraternidad de Santiago; 
este  Centro  contará  con  oficina  de  Ministerio  Público;  oficina  del  Sistema  Estatal  para  el  Desarrollo  Integral  de  la 
Familia (SEDIF); oficina del Instituto Queretano de la Mujer (IQM); oficina del enlace del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado; sala de usos múltiples y participación ciudadana; oficina de asistencia a la víctima; área de atención médica; 
área de atención psicológica; área de trabajo social; estancia, dormitorios y sanitarios con regadera. (PA, principal) 
 
EUQ: INAUGURAN CENTRO DE APOYO A MUJERES 
Por Edith Parra 
En Querétaro, 65.8% de las 940 mil 628 mujeres mayores de 15 años, han sufrido algún tipo de violencia; 9% ha sido 
violentadas por su pareja; mientras que 34.3% reporta alguna agresión en los últimos 12 meses, de acuerdo con datos 
del gobierno estatal. Ante estas cifras fue inaugurado el Centro de Justicia para las Mujeres del Estado de Querétaro, el 
cual se especializará en atender a las mujeres que padezcan algún tipo de violencia: sicológica o física. Las estadísticas 
significan que poco más de 614 mil mujeres han sido violentadas en la entidad, 94 mil han sido abusadas por su pareja 
y las que reportaron alguna agresión en el último año son 321 mil 732. El centro tiene como finalidad concentrar bajo 
un mismo espacio, servicios que prestan instancias y asociaciones de la sociedad civil, de forma concentrada e integral, 
incrementando  el  acceso  a  la  justicia  así  como  la  posibilidad  de  rehacer  su  vida  conforme  a  los  apoyos  jurídicos, 
sicológicos,  sociales,  de  salud,  capacitación  asistenciales  y  de  empoderamiento  económico.  El  inmueble  comparte 
espacio  con  la  agencia  del  Ministerio  Público  4,  especializada  en  la  Defensa  del  Menor  y  la  Familia,  ubicada  en 
Prolongación Pasteur Sur No. 997, colonia Fraternidad de Santiago, al sur de esta capital. (EUQ, principal) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

DIARIOS NACIONALES  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  AMX: AMEALCO.MX 
J: LA JORNADA  SITIOS WEB  EE: EL ECONOMISTA 
R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EU: EL UNIVERSAL WEB  SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 


